

La lucha de los católicos contra el nazismo

Se caracteriza el nazismo por la abolición brutal de la libertad de pensamiento. Este sistema de contradicciones económicas y políticas no puede prosperar allí donde exista, en individuos o en pueblos, el ejercicio de la libre crítica o una moral elevada que admita como valores eternos la justicia y la libertad. Y como el sentimiento religioso de las grandes religiones practicadas por los hombres, resulta fundamentalmente reñido con los postulados del nazismo, de aquí que en aquellos países en que el nazismo se implanta la religión sea perseguida, o algo peor, sea desfigurada para someterla a sus fines de dominio cavernario.

Así ha pasado en Alemania; para ilustrar mejor nuestra afirmación citamos al gran escritor alemán Thomas Mann que al respecto ha escrito recientemente: «La libertad del cristiano debe chocarles (a los dirigentes nazis) más que a cualquiera otra; pues esa

es la única explicación respecto a la tentativa que han hecho para conquistar el cristianismo.

He ahí un espectáculo indecentísimo. Los que ahora se han hecho cargo de revisar y renovar los cimientos del cristianismo son los menos aptos para emprender semejante tarea puesto que resulta absolutamente imposible conquistar el cristianismo mediante un descenso del nivel moral hasta donde éste ha llevado a la raza humana. La única forma de poder hacerlo sería trascendiendo ese nivel, pero estos descarados propagandistas de su caída nos parece que carecen de capacidad para hacerlo. Los nazis han intentado revisar los Evangelios conforme a sus puntos de vista, han tratado de probar que Jesús no era judío sino germano, han instalado imágenes de soldados alemanes nazis como ídolos a los que se deben dirigir las plegarias en los templos etc. En una palabra, han creado una superchería religiosa encami-

nada a fanatizar al pueblo burdamente en la adoración a Adolfo y a su camarilla, en la cual no hay un solo hombre de pensamiento que valga para la historia.

Por todo esto es por lo que en la actualidad los católicos austriacos están luchando para impedir que en su patria se implante el nazismo como régimen de gobierno.

Nosotros preguntamos a los católicos si no hacen bien los austriacos. Nosotros les preguntamos si ellos estarían de acuerdo con la supresión de la libertad de conciencia.

Ante el avance del nazismo resulta cada vez más claro que la posición de los católicos sinceros debe ser la alianza con todas las fuerzas progresivas que en el mundo luchan por mantener las grandes conquistas de la historia entre las que figura como una de las más grandes la libertad de pensamiento y nosotros estaremos a su lado en esta lucha.

COMERCIO de Sangre Humana

Un episodio antillano más que se relata en pocas líneas: 10 mil humildes haitianos fueron asesinados brutalmente en la frontera de Santo Domingo por la soldadesca del tenebroso Trujillo. «Fueron macheteados, apuñaleados, acribillados a tiros, con machetes de poco filo, con dagas, con ametralladoras, con rifles, cazados como animales feroces». (The Nation.) Y todo esto ¿por qué? Por prejuicios raciales, fomentados por un gobierno reaccionario. Estos 10 mil hombres habían salido de Haití, donde no encontraban

trabajo y se habían establecido como peones en Santo Domingo, empleándose en el trabajo de los cañaverales. Pero ambas repúblicas están sojuzgadas por tiranías feroces y en este caso ni al tirano de Haití, Stenio Vincent, ni al de Santo Domingo, el tenebroso Trujillo, les importaba la suerte de 10 mil humildes trabajadores. Los trabajadores dominicanos veían en los haitianos, no compañeros de trabajo, sino rivales. El gobierno de Trujillo azuzó la incomprensión y así fueron asesinados estos 10 mil hombres, por

el único crimen de buscar dónde trabajar. Este crimen sólo tiene paralelo en la matanza de indígenas realizada por Martínez en el Salvador.

Sobre esta carnicería salvaje ambos tiranos entraron en conversaciones; era un «simple incidente fronterizo» sin mayor importancia, que no podía alterar las buenas relaciones existentes entre ambos sátrapas. Y el epílogo de todo este horror es que el gobierno de Haití ha aceptado como precio de tal infamia 750 mil dólares del de Santo Domingo, es decir \$ 75 por persona asesinada.

Thomas Mann y la U.R.S.S.

Thomas Mann, el novelista de fama universal desterrado por el Gobierno de Hitler de la Alemania nazi, declaró al llegar hace poco a los Estados Unidos que «la Unión Soviética necesita la paz y es hoy día una de las mayores fuerzas del mundo en favor de la paz.»

Comparó el movimiento de Hitler contra Austria con la invasión de Mussolini en Abisinia y dijo que ambos ataques habían sido

necesarios para desviar la atención del pueblo hacia problemas lejanos de aquellos que confrontaba en propia casa.

Los que confrontaba en propia casa.

Boycot a las Olimpiadas de Tokio

La Asociación de Amateurs en Londres se ha pronunciado unánimemente contra la participación de Inglaterra en los juegos olímpicos de Tokio proyectados para 1940. Lo que ocurre en China ha despertado contra el Japón la ira de todos los amigos del deporte.

tados para 1940. Lo que ocurre en China ha despertado contra el Japón la ira de todos los amigos del deporte.

Vincent Schmidt y el bombardeo de Formosa

El 24 del pasado febrero el cable dijo que aviones chinos habían bombardeado Taihoku, capital de la isla de Formosa. (Esta isla fue cedida por China al Japón en 1895. Se encuentra a unas 175 millas al sureste de la costa de China y tiene una población de 5 millones de habitantes. La capital, Taihoku, es una ciudad moderna de 275 mil habitantes, es decir, con más habitantes que San José, que tiene 183.992 habitantes.) El bombardeo incendió el almacén de depósito de

gasolina y destruyó 40 aeroplanos en el propio campo de aviación. Los aviones que efectuaron el bombardeo volvieron sanos y salvos a su base. Es la primera vez en la historia que ha sido bombardeado por el enemigo el territorio del imperio japonés propiamente dicho. Es bueno recordar aquí que el Ministro del aire en China es una mujer; la esposa de Chiang Kai-Chek. Quien dirigió este raid aéreo sobre Formosa fue Vincent Schmidt comandante americano en China de la Legión Ex-

tranjera de Aviación, el que ha estado del lado de la justicia en seis guerras.

«Sólo los hermanos más débiles necesitan la ayuda del fuerte», declaró Schmidt sirvió como oficial de artillería en la guerra mundial; luego participó en una revolución mexicana, en la guerra de Shangay en 1932 en la guerra italo-etíope (peleando a favor de Etiopía) en la guerra de España del lado del pueblo y ahora en China contra el Japón.

Los Gastos en Beneficencia Pública

En 1937 ascendieron esos gastos a 7.788.887

Las consecuencias de una política administrativa que no progresa, que no hace surgir las fuentes de riqueza que tiene el país, que no procura la creación de mayor bienestar económico para las masas, se refleja directamente en sus múltiples aspectos en la vida del conglomerado social: en la economía particular, en la salud del pueblo, en la corrupción de sus costumbres.

Nuestro pueblo cada vez más empobrecido, no se alimenta suficientemente (situación demostrada por técnicos, basta con recordar que apenas si consume leche); con la desnutrición que padece, es presa fácil de las enfermedades y como no gana para comer, menos puede gastar en atención médica y en medicinas; nuestros hospitales se ven abarrotados de enfermos cuya atención consume anualmente considerables sumas. Es natural y humano que se gaste en hospitales y en médicos y en medicinas todo lo que debe gastarse; es más, en muchos de nuestros hospitales no se gasta lo que se debiera. Pero se gastaría mucho menos en este renglón si contáramos con una población bien nutrida y en condiciones económicas bonancibles que la capacitaran para pagar sus propios gastos en casos de enfermedad; mas para el trabajador en la actualidad en nuestro país le resulta un verdadero lujo

curarse o curar a los suyos. El gobernante con visión, más debe mirar hacia la promoción de la salud que hacia la curación de la enfermedad, ya que en todos sentidos vale más un pueblo de hombres sanos que uno de enfermos. Una de las bases de la buena salud es la buena alimentación y para que ésta sea alcanzada por las masas populares es necesario a su vez resolver el problema de los salarios; de aquí que este problema debiera ocupar el primer lugar en la mente y en la acción de nuestros gobernantes.

Ganando, como gana el trabajador, salarios miserables, sus hijos están mal nutridos; en consecuencia están en condiciones físicas deplorables; en muchos casos carecen hasta del alimento mínimo para curar el hambre. En estas condiciones la población infantil de nuestro país, en un elevado porcentaje, no puede hacer su trabajo escolar normal y el Estado se ve en la necesidad de crear refectorios infantiles que a medias resuelven la situación de franca bancarrota física de las nuevas generaciones.

La miseria del trabajador, consecuencia de un mal salario, ataca directamente la estabilidad y normal funcionamiento de su hogar; el hogar sin una base económica justa se vuelve un verdadero infierno que es abandonado por los padres, creándose con esto el problema social

de los hijos abandonados que tanto tiene que ver con la prostitución y con la criminalidad infantiles.

Justo es gastar lo que sea necesario en beneficencia pública, pero nosotros decimos que ya es hora de que nuevos métodos de gobierno, en vez de atacar los efectos, ataquen las causas de la enfermedad, de la desnutrición, de la disolución de la familia. Y esto sólo podrá irse logrando en la medida en que, en vez de contar con un pueblo de hombres hambreados, contemos con un pueblo de trabajadores sanos, redimido de la miseria por la iniciativa del gobernante que ponga a producir a este suelo nuestro, tan privilegiado, las enormes riquezas que guarda para el futuro.

Méjico y la elección de Vicente Lombardo Toledano

El 25 de febrero se celebró en la ciudad de México el Congreso Nacional de la C. T. M. (Confederación Mexicana del Trabajo), en el cual se votó por unanimidad que sea prolongado por tres años el período que Lombardo Toledano ha de servir como Secretario General de esta organización. La sesión final terminó con las siguientes resoluciones, cuyo resumen damos a continuación: Ayuda económica a la España republicana por todos los obreros y campesinos de la C. T. M.; inten-

sificación de la campaña de crítica de la teoría fascista como una voz de alerta al proletariado; petición al Gobierno para que eche de sus puestos a los empleados públicos, partidarios del fascismo.

El Congreso urgió también la creación de un periódico, la construcción de un edificio para sus oficinas de un teatro, y la organización de un Congreso de Trabajadores latinoamericanos.

Resolvió así mismo dar su decidido apoyo al Presidente Cárdenas y también hacer

un llamamiento a las uniones marítimas para que se nieguen a cargar y descargar barcos italianos, alemanes, japoneses o de cualquier país, que de un modo manifiesto estén al servicio de los países fascistas.

En su discurso final Toledano esbozó las tres principales tareas del pueblo mexicano: a) contra el imperialismo del petróleo; b) contra el imperialismo de la explotación de minerales; c) contra el imperialismo de las fuerzas eléctricas.

"TRABAJO"
 Organo del Partido Comunista
 Teléfono 2410
 EFRAIM JIMENEZ G.
 Editor
 (Apartado 1386)
 EDGAR CARVAJAL
 Administrador